
Calendrier des messesCalendrier des messes
Dimanche 1Dimanche 1erer juillet 2018 –  juillet 2018 – 13e dimanche du temps ordinaire

• 9 h 30 : messe à HOMBLIÈRES (Sainte Hunégonde)

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi
Mme Simone ROLAND et sa famille

Baptême d’Anaelle DAMAY, Malone DECAMPS WALLON,
Théo DUFOUR, Zoé MERIAUX et Léo MONNOYER

Dimanche 8 juillet 2018 – Dimanche 8 juillet 2018 – 14e dimanche du temps ordinaire

• 9 h 30 : messe à GAUCHY

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Baptême d’Aleksander DESMET-DOUCY,
Victoire DURAND et Arthur MAILLARD

Samedi 14 juillet 2018 – Samedi 14 juillet 2018 – 15e dimanche du temps ordinaire

• 19 h 00 : messe à Saint Éloi

Samedi 21 juillet 2018 – Samedi 21 juillet 2018 – 16e dimanche du temps ordinaire

• 19 h 00 : messe à Saint Éloi

Samedi 28 juillet 2018 – Samedi 28 juillet 2018 – 17e dimanche du temps ordinaire

• 19 h 00 : messe à Saint Éloi

Samedi 4 août 2018 – Samedi 4 août 2018 – 18e dimanche du temps ordinaire

• 19 h 00 : messe à Saint Éloi

Samedi 11 août 2018 – Samedi 11 août 2018 – 19e dimanche du temps ordinaire

• 19 h 00 : messe à Saint Éloi

Mercredi 15 août 2018Mercredi 15 août 2018
ASSOMPTION DE LA VIERGE MARIE

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 19 août 2018 – Dimanche 19 août 2018 – 20e dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Baptême de Juliette TAUPIER

Dimanche 26 août 2018 – Dimanche 26 août 2018 – 21e dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Baptême de Théo FASSEUR,
Lenny RATSARATAHINA et Raphaël VERGNAUD

P
Dimanche 2 septembre 2018Dimanche 2 septembre 2018
22e dimanche du temps ordinaire

• 9 h 30 : messe à NEUVILLE SAINT-AMAND

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Baptême de Clara MERTZ

P

# Si vous souhaitez que vos intentions de messe appa -
raissent ici, merci de les déposer à la Maison paroissiale avant
le vendredi 24 août 2018.

RENSEIGNEMENTS
PRATIQUES

• Pour le Baptême des petits
enfants (âgés de moins de 2
ans), prenez contact avec la
paroisse au moins 2 mois
avant la date que vous envi-
sagez.

• Vous souhaitez célébrer
votre mariage à l’église : pré-
sentez-vous à une permanen-
ce un an au moins à l’avan-
ce. Ne retenez jamais la date
(pour la salle ou autre) sans
vous assurer que c’est possi-
ble pour le célébrant.

HORAIRE
DES MESSES
EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures
à la sacristie de Saint Éloi

(sauf lundi
et absence du prêtre).

✭
Confessions

Tous les jours en semaine,
après la messe de 9 heures

ou sur rendez-vous.
✭

PERMANENCES
à la Maison paroissiale

durant l’été :
vendredi, de 17 h à 18 h 30  ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.
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Bonne routeBonne route  !!
’abondance des matières pour ce
numéro de l’été me conduit à cé-
der la place pour le “carnet

blanc” de la paroisse. Bonne route aux
nouveaux époux, et bel été pour tous !

L
Étienne KERJEAN

Curé de la paroisse

Mariages
➢ Samedi 7 juillet, à 15 h 30,

à l’église Saint Éloi :
Alexandre PINÇON

et Stéphanie HURIER

➢ Samedi 25 août, à 16 h 30,
à l’église de GRUGIES :

Nicolas BRUNELLE
et Jennifer BABILOTTE

➢ Samedi 1er septembre, à 14 h 00,
à l’église de GAUCHY :

Kévin LEDOUX
et Candice COCHET

➢ Samedi 1er septembre, à 15 h 30,
à l’église de GAUCHY :

Clément DANOOT
et Laurie HAMON

Nous présentons toutes nos félicitations
et nos vœux de bonheur aux nouveaux époux !

Mieux comprendre

La prière universelleLa prière universelle
a prière universelle est un moment important de la
Messe. Elle se déroule en 3 étapes :L

➀ Il y a d’abord ce que l’on appelle une monition, dite
par le célébrant pour inviter les fidèles à la prière.
➁ Puis il y a les intentions proposées par un ou plu -
sieurs membres de la communauté. Nous prions :
a) Pour l’Église universelle, le Pape, les Évêques et
toutes les catégories de fidèles, pour les missions,
l’unité, les vocations, la liberté religieuse, etc.
b) Pour les affaires publiques et le salut du monde ,
le gouvernement, la paix, la justice sociale, l’ordre et le
bien-être matériel, etc.
c) Pour ceux qui souffrent : pauvreté, maladie, chô-
mage, persécution, exil, prison) ; pour les absents, les
agonisants, ceux qui sont accablés par le travail, etc.
d) Pour la communauté locale, c’est à dire pour tous
les événements et éléments qui concerne la vie com-
mune : baptême, confirmation, profession de foi, maria -
ge, ordination ; pour ses défunts en général et tous ses
membres vivants, etc.

L’assemblée s’adresse à Dieu en exprimant sa
supplication soit par un refrain, soit par une prière si -
lencieuse. C’est le moment de la prière universelle pro -
prement dite. Chacun peut donc s’adresser à Dieu, en
silence, pour une prière intime, personnelle.
➂ Le dernier élément est la prière conclusive dite par
le célébrant qui rassemble les intentions de l’assem-
blée et les présente au Père dans une oraison.

Avant tout, gardons en tête que la prière uni -
verselle n’est pas l’occasion « de faire la morale »,
ni un exutoire pour se décharger des problèmes du
monde et à l’occasion, rappeler à Dieu ce qu’il a à
faire ! Elle s’adresse à Dieu, en nous-même, avec
nos propres ténèbres, nos joies et nos espérances.

Jean-Louis TROCMÉ
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http://www.soissons.catholique.fr/paroisse-saint-quentin-vallee-disle-2/
http://www.soissons.catholique.fr/paroisse-saint-quentin-vallee-disle-2/
http://www.soissons.catholique.fr/paroisse-saint-quentin-vallee-disle-2/


Rencontre avec…

Claude Bréhin,Claude Bréhin,
président départemental d’“Habitat et Humanisme”

Quelle est ta mission ?
Juste quelques mots pour présenter le

mouvement “Habitat et Humanisme”. Il a été
fondé par un agent immobilier devenu prêtre,
Bernard DEVERT, qui aujourd’hui est tou-
jours notre président.Touché par la détresse
de personnes démunies menacées d’expul -
sion locative, constatant aussi les injustices
liées au logement et notamment, dans les
années 80, la relégation des classes popu-
laires dans les périphéries urbaines, il décide
en 1985 de créer sa propre société de pro-
motion immobilière. Celle-ci se transforme
ensuite en une fédération d’associations, au -
jourd’hui au nombre de 55, couvrant 80 dé -
partements, qui se donnent comme mission
la réinsertion par le logement de personnes
ou familles en situation de grande fragilité
sociale.

Concrètement, en tant que président dé-
partemental, ma mission est d’animer une
équipe de deux salariées et d’une quinzaine
de bénévoles pour assurer l’accompa-
gnement d’une vingtaine de personnes iso -
lées accueillies dans une structure semi-col -
lective (pension de famille) à Soissons et de
quelques familles, logées dans des maisons
individuelles prises en gestion par l’associa-
tion dans différentes villes du département.

Comment as-tu été appelé ?
Au moment de prendre ma retraite, fin

2010, j’ai pris contact avec l’association loca -
le car je connaissais le mouvement par l’in-
termédiaire d’un proche qui lui-même prési -
dait une association départementale. J’ai très
rapidement intégré le bureau départemental
de l’Aisne et c’est tout naturellement que j’ai
été sollicité par l’équipe sortante en fin d’an -
née dernière pour en prendre la présidence

Pourquoi as-tu répondu à cet appel ?
J’avoue avoir hésité compte tenu de

mon âge (déjà respectable) mais aussi d’au-
tres engagements (en Église et dans deux
autres associations) auxquels je ne souhai -
tais pas renoncer et de contraintes person-
nelles et familiales. J’ai accepté malgré tout,
en raison de mon attachement aux valeurs et
aux objectifs de l’association, parce que les
circonstances de la succession étaient telles
qu’un refus pouvait mettre en question sa
continuité. J’essaie donc, pour le moment, de
tout concilier mais cela n’est pas toujours
facile.

Ce qui te paraît le plus important
dans ta mission ?

L’instauration d’une relation de confian-
ce avec les personnes que nous accompa-
gnons ; ce sont pratiquement toujours des
gens qui ont des parcours de vie très compli -
qués, qui ont, pour la plupart connu des rup -
tures familiales, de gros problèmes profes-
sionnels et de santé. Ces personnes fragili -
sées, blessées, il nous incombe de les ac-
cueillir telles qu’elles sont, de les approcher
avec beaucoup de tact et de respect. Notre
rôle est de les épauler pour les aider à re -
trouver une vie sociale mais aussi de les
conduire vers plus d’autonomie, de les ame-
ner à une reprise en main de leur propre vie,
de les remettre debout, en quelque sorte.

Quels sont tes principaux objectifs 
personnels et de responsable ?

Je souhaite, bien entendu, développer
l’association en augmentant notre capacité
d’accueil et en renforçant notre implantation
dans certains secteurs du département où
les besoins sont avérés et où nous sommes
peu présents, le Saint-Quentinois en particu -
lier. Ceci implique naturellement de recruter
davantage de bénévoles, de  les former et de
les fidéliser, problématique commune actuel-
lement à de nombreuses associations, mais
enjeu majeur pour la nôtre car l’accompa-
gnement est une composante fondamentale
de notre action .

Quels sont les difficultés,
mais aussi les éléments les plus positifs 
dans ta mission ?

Cette mission, même si elle est très exi-
geante en temps et en énergie, est aussi
extrêmement gratifiante. Ma récompense, ou
plutôt notre récompense, car ce résultat doit
beaucoup à mes prédécesseurs ainsi qu'aux
hôtesses salariées et aux bénévoles qui sont
en lien au quotidien avec les personnes,
c’est d’entendre les résidents de notre Mai -
son de l’Espérance à Soissons (dont le nom
ne doit pas grand chose au hasard) nous
dire régulièrement et très spontanément :
« On est bien ici », c'est de sentir vivre dans
ce lieu apaisé le « véritable esprit de famil-
le » qu’ils ont su y instaurer, et, même si tout
n’est pas parfait, de constater leur capacité à
agir ensemble en participant à de nombreu -
ses activités.

Quel message souhaites-tu faire passer 
pour mieux faire comprendre ta mission 
et donner envie de s’engager également ?

Le message est surtout celui de l’Espé-
rance. Il n’y a pas de cause perdue. Il est

aussi celui du respect dû à toute personne  :
« Tout homme est une histoire sacrée ;
l’homme est à l’image de Dieu »

Quelle phrase, devenue le mouve-
ment “Habitat et Humanisme”, fédération
d’associations, préfères-tu dans la Bible
et qui t’accompagne dans ton engage-
ment chrétien ?

Me viennent à l’esprit deux passage de
l’Écriture qui appellent, l’un à la responsabili-
té, l’autre à la cohérence.

Dans le livre de la Genèse (4, 9-10),
Dieu interpelle Caïn : « Où est ton frère
Abel ? » Caïn répond : « Je ne sais pas,
s u i s - j e l e g a r d i e n d e m o n f r è-
re ? ».Aujourd’hui nous aussi nous sommes
questionnés : Comment résonne aujourd’hui
cette interrogation de toujours ? Que fait-elle
entendre dans le contexte d’une société en
crise, où l’individualisme triomphe ? À quoi
appelle-t-elle ?

Je pense aussi, évidemment à l’Évangile
de Matthieu (25, 31-46): « J’étais nu,... étran-
ger... » et à sa conclusion : « Chaque fois
que vous ne l’avez pas fait à l’un de ces pe-
tits qui sont mes frères, c’est à moi que vous
ne l’avez pas fait. »Il ne s’agit pas pour moi
de récompense ou de sanction mais bien de
cohérence : Jésus, en prenant notre humani-
té est entré dans la fraternité humaine.Notre
baptême fait de nous des enfants de Dieu,
frères du Christ et donc frères de tout hom-
me.Cela nous engage, de toute évidence.

Enfin, j’aime citer la phrase de PaulVI :
« Humaniser, c’est déjà évangéliser », c’est-
à-dire tenter modestement de rendre ce
monde un peu plus habitable, notamment
pour les plus vulnérables de nos frères.

Recueilli par Jean-Marie DELACROIX
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Après le Baptême…

La joieLa joie
des retrouvaillesdes retrouvailles

appelons-nous la Veillée Pascale
où 7 adultes des paroisses du
Saint-Quentinois ont reçu les sa-

crements du Baptême et de la Commu-
nion.

R
Ces nouveaux chrétiens ont conti-

nué à se revoir plusieurs fois afin de
réfléchir à leur chemin vers la Confir-
mation et à leur nouvelle vie de bapti-
sés.

Ils se sont retrouvés autour d’un re-
pas très convivial avec leurs accompa-
gnateurs et des membres de la parois-
se.

Que de joie chez ces nouveaux
baptisés !

Souhaitons leur de trouver leur pla-
ce dans la communauté au sein des dif-
férents services et mouvements.

Geneviève WLODARCZYK
(Service du Catéchuménat)


